

MONSIEUR ÉCHO

... **A COMPRIS** que, s'agissant de la présence du bio dans les repas distribués par la cantine centrale de Périgueux, le compte n'y était pas pour **Robert Barbancey**. L'élu écologiste à la mairie a profité du temps de parole qui lui était alloué hier, lors des vœux de l'opposition municipale (lire en page 4), pour exprimer à sa manière à quel point un élément bio par repas était insuffisant à son sens. « On trouve des traces de produits bio dans les repas de la cantine, oui. Mais je pense qu'il y en a encore moins que de traces de pesticides dans les couches des enfants. » L'allégorie, en tout cas, n'ouvre pas l'appétit.

... **FÉLICITE** le Musée d'art et d'archéologie du Périgord qui s'est vu remettre le 3^e prix « Osez le Musée », ex-aequo avec le musée de Cambrai, par le ministre de la Culture. Ce dernier a estimé que « le MMAP a su s'inscrire dans le cadre des contrats de ville tout en répondant à l'appel de projet du ministère de la Culture "Culture et langue française" pour aller à la rencontre



des publics en situation de vulnérabilité sociale. Associer apprentissage de la langue française et pratique artistique a permis d'aboutir à des réalisations collaboratives et inclusives renouvelées ». Cette distinction, créée en 2016, récompense les initiatives du musée périgourdin pour porter l'art hors de ses murs, notamment au Gour de l'Arche (notre photo) ou à l'Ehpad Les Félibres. Bravo !

... **PENSE** que la conférence gratuite organisée aujourd'hui, à 15 heures au théâtre L'Odyssee, par l'association périgourdine d'action culturelle (APAC24) peut être intéressante à suivre, au regard de ce qu'il passe actuellement dans notre monde. Intitulée « Les grandes migrations européennes du V^e siècle », elle sera animée par un certain Alessandro Tessa, autodidacte et membre du club « Art et histoire ». D'importants événements sont survenus au V^e siècle comme la dislocation puis la chute de l'Empire romain, la naissance du Royaume des Francs, les grandes invasions barbares au nord et à l'est de l'Europe... Autant de drames qui ont vraisemblablement dû provoquer un nombre important de déplacements forcés de population. A mettre, pourquoi pas, en lien avec des événements bien de notre époque.

... **RAPPELLE** que c'est demain à partir de 18 h 30 que se déroulera au Sans Réserve le concert de soutien à **Clementine Roulier**. Avec de nombreux artistes, dont HK et Les Saltimbanks, ainsi qu'une exposition photo de Virginie Roussel, le rendez-vous a pour ambition de récolter des fonds pour soutenir la journaliste



de France 3 Périgords, laquelle s'est excitée au Liban depuis avril dernier pour mener un intense combat juridique, avec pour seul objectif de récupérer la garde de ses filles. M. Écho, lui, ne ratera pas le rendez-vous.

... **A APPRÉCIÉ** le moment passé hier matin en compagnie de jeunes en situation de handicap psychique ou mental, venus découvrir le basket-ball aux côtés des **joueurs espoir du BBD** (lire en page 3). Un moment « tourné vers l'humain » comme l'expliquait Kevin Chamartay, salarié du BBD Association qui avait organisé avec Mohamed Aoum les ateliers auxquels ont participé les enfants, dirigés par les espoirs du BBD. Un moment qui a aussi servi à déconstruire les préjugés, et dont tout le monde est sorti gagnant.

... **SE DEMANDE** comment les réunions initiées par d'illustres inconnus dans le cadre du **Grand débat national** peuvent aboutir s'il manque quelques informations essentielles. Comme, par exemple, ce débat proposé par un certain Varenne portant sur la question « *Bâtir le socialisme ou sombrer dans la barbarie ?* ». Pour l'heure et la date, il s'agit bien de ce jeudi 24 janvier à 20 heures, mais pour le lieu, M. Écho demeure perplexe. Car l'adresse « Chaussée du Perrigord 9, 1 800 Vevvey » ne figure sur aucune carte en Dordogne. Il existe bien un Vevvey en Suisse, paisible cité à l'est du lac Léman, mais pas certain que ce soit le bon lieu choisi pour débattre. Les événements référencés dans www.granddebat.fr sont pourtant arbitrés avant d'être publiés, alors, à qui la faute ?

Le carnet est en pages 16 et 17

BON ANNIVERSAIRE À

Gilles Chapoulie, cuisinier au Bassin

Chaque jour, DL met en avant une personnalité dont c'est l'anniversaire et qui fait le point sur son activité personnelle, son association, son entreprise ou son club sportif.

Aujourd'hui, DL souhaite un bon anniversaire à **Gilles Chapoulie, cuisinier au restaurant Au Bassin à Périgueux**. Il souffle ses 52 bougies.

Dordogne Libre : Depuis quand travaillez-vous au Bassin ?

Gilles Chapoulie : « Je suis cuisinier-pâtissier au Bassin depuis trois ans. Je suis originaire de Sarlat. Ça fait trente-cinq ans que je fais ce métier. J'ai toujours travaillé en Dordogne mais au départ j'ai fait des stages avec des chefs étoilés, comme Thuriès à Cordes-sur-Ciel. »

DL : En quoi consiste exactement votre travail ?

G. C. : « En semaine on fait des plats du jour, des pâtisseries, on fait tout nous-mêmes. Et le week-end, on a un menu améloré, avec une carte de viandes, de la côte de bœuf, de la bavette... Je fais tous mes fonds de sauce maison. En dessert on fait tout nous-mêmes, de la simple tarte aux pommes au tiramisu. Ce sont des produits frais, on essaie



de varier les légumes... Ce n'est pas une cuisine étoilée, mais c'est une cuisine fraîche et bonne. »

DL : Que peut-on vous offrir pour votre anniversaire ?

G. C. : « Les patrons, qui me laissent la liberté de faire ce que je pense être bon. Il y a une

LE 24 JANVIER 1966, les pluies abondantes provoquaient des inondations dans plusieurs régions. Le Maroc annonçait qu'il n'extraderait pas le général Oufkir et ses adjoints, accusés par le gouvernement français d'avoir trempé dans la disparition de Ben Barka ; en conséquence, la France rappela son ambassadeur. Les Russes étaient prêts à mettre sur orbite une station permanente avec trente hommes. Le bateau « Radio Caroline » s'échoua sur les côtes britanniques dans une tempête. En Dordogne, le bilan des accidents de la route 1965 était dévoté : 73 morts et 1 543 blessés.

L'IMAGE DU JOUR



Les gilets jaunes ont fait leur marché

Loin d'être démotivés, les gilets jaunes de Dordogne tentent de nouvelles stratégies pour rallier les citoyens à leur cause. Hier matin, ils ont tenu un stand sur le marché de l'esplanade Badinter, offrant gâteaux, thé et café... et faisant signer une pétition demandant la destitution d'Emmanuel Macron. Objectif : « *se faire connaître et fédérer* ». **Photo Rémi Philippon**

AIMANACH

Il y a 25 ans

Périgueux. Un légionnaire - qui se faisait passer pour un soldat du V^e Chasseurs - est condamné à un an de prison pour avoir agressé un chauffeur de taxi.

Périgueux. La préfecture met en place une cellule de lutte contre le racisme et l'antisémitisme.

Paris. La France et les États-

Unis clarifient leurs actions communes en Bosnie-Herzégovine.

Il y a 50 ans

Périgueux. Six cambrioleurs qui se sont introduits dans une épicerie de la rue Lacombe sont interpellés à Angoulême.

Paris. Après les incidents survenus au Quartier Latin, Edgar Faure promet des sanctions. La

note à payer sera transmise aux parents.

Rockville. Un lycéen de 15 ans, vivant dans cette bourgade du Maryland, assassine sa mère, ses deux sœurs et son frère après un coup de folie.

Madrid. L'état d'exception est proclamé en Espagne après les violentes manifestations survenues dans plusieurs villes.